

## 24. - 28. März 2024: Schüleraustausch in Coswig



Vom 24.- bis 28.03.2025 führte das Projekt „GYMNASIUM - GYMŇAZIUM: Was lernt ihr bei euch Tolles?“ (Nr. EEL-0379-CZ) erstmalig 50 Schüler der Gymnasien aus beiden Partnerstädten zu einer fünftägigen Begegnung in Coswig zusammen.

Die tschechischen Gymnasiasten (9. Klasse) wurden in ihrer Partnerschule von ihren Altersgenossen herzlich begrüßt. Fünf erlebnisreiche Tage verbrachten die Schüler gemeinsam: Actionsbound-Tour durch Coswig, verschiedene Unterrichtsstunden, Besuche des Erlebnislandes Mathematik („macht viel mehr Spaß als Mathestunde“), der Glowing Rooms in Dresden und der Porzellanmanufaktur Meissen, Porzellanteller bemalen unter sachkundiger Anleitung sowie Bowling und andere Sportarten im „Olympia“.



Einen besonderen Höhepunkt bildete eine Aufführung der Oper „Innocence“ von Kaija Saariaho in der Semperoper: eine zeitgenössische Oper in sechs Sprachen mit englischen und deutschen Untertiteln. Die hochaktuelle Handlung des Werkes und die phantastische Inszenierung beeindruckten die Jugendlichen und ihre Lehrer außerordentlich.



Eine Sprachbarriere mussten die Gymnasiasten übrigens auch sonst nicht überwinden – denn es gab keine. Vom ersten Tag an genossen alle Teilnehmer den Kontakt mit ihren Altersgenossen und lernten sehr viel Neues: im Unterricht, durch die kulturellen Programmpunkte und vor allem übereinander und über ihr Nachbarland.

Die neu begründete Partnerschaft der zwei Schulen ist für beide Partnerstädte sehr wichtig. Wir danken für die finanzielle Unterstützung aus dem Kleinprojektfonds der Euroregion Elbe/Labe SN-CZ sowie dem Kooperationsprogramm Interreg Sachsen – Tschechien 2021–2027, die den Schüleraustausch 2025 ermöglichten.

